



Sitzungsprotokoll

Fachschaftsrat Bau- und Umweltingenieurwesen

Sitzung vom 04.11.2020

Anwesende Stimmberechtigte: 9/12

| Name | Vorname | von | bis | Name | Vorname | von | bis |
|----------|---------|-----|-----|----------|----------|-----|-----|
| Gülck | Kim | X | | Dräger | Anneke | X | |
| Gellfart | Martha | X | | Gloy | Jasper | X | |
| Foitzik | Lasse | X | | Vollmert | Jasper | X | |
| Kummert | Clea | X | | Meister | Frederik | | |
| Dicke | Konrad | X | | Ahmad | Salam | | |
| Singhoff | Merlin | | | Sonnak | Miriam | X | |

Helfer/Gäste:

| Name | Vorname | von | bis | Name | Vorname | von | bis |
|-----------|---------|-----|-----|-------|----------|-----|-------|
| Detlefsen | Jesper | | | Seger | Simon | | |
| Hartmann | Lennart | | | | Hendrik | X | |
| Gregor | Nils | | | | Kaya | X | |
| Keller | Fabian | | | | Nick | X | |
| Kaiser | Hannah | | | | Malte | X | |
| Spies | Georg | | | | Flemming | X | 18:30 |
| Trautner | Lutz | | | | | | |
| Marcu | Robert | | | | | | |
| Traulsen | Paula | | | | | | |
| Falah | Mohsen | | | | | | |
| John | Janik | | | | | | |
| Schmidt | Phillip | | | | | | |
| Kolodzick | Jan | X | | | | | |

Sitzungsvorsitz: Konrad Dicke
Protokollführung: Anneke Dräger
Sitzungsbeginn: 18:03
Sitzungsende: 19:48
Sitzungsort: online



Tagesordnung

Teil A: Formalia

Schriftführer/in: Anneke Dräger

Anzahl anwesende, gewählte Mitglieder: 9

Protokoll der letzten Sitzung

Post: Rechnung von Danowski

Teil B: Allgemeine Angelegenheiten

Top 1: Berichte

Top 2: Ersti Sitzung

Top 3: OE - Feedback

Top 4: Zweites Pubquiz

Top 5: Ersatz Weihnachtsparty

Top 6: Sonstiges

Top 7:

Top 8:

Top 9:

Top 10:

Top 11:

Top 12:

Top 13:



Teil A: Formalia

| | |
|--|--|
| Schriftführer/in: Anneke Dräger | |
| Anzahl anwesende, gewählte Mitglieder: 9 Stimmberechtigt (ja/nein): ja | |
| Protokoll der letzten Sitzung Verbesserungen: | Ja: 7 Nein:0 Enthaltung:2 |
| Post: Rechnung von Danowski | |

Teil B: Allgemeine Angelegenheiten

| Top 1: Berichte | Entscheidung/ Verantwortung |
|---|--|
| <ul style="list-style-type: none"> - Kleine Vorstellungsrunde – <p>Kim war beim Dauernutzer Treffen (Asta Café)</p> <ul style="list-style-type: none"> - Plan hat sich nicht geändert - 4. Donnerstag im Monat, 16 Uhr <p>Jasper V. Marketing Treffen von der TUHH</p> <ul style="list-style-type: none"> - Vorstellung - Fragen zum Konzept konnten gestellt werden - „Prozess der Verbesserung“ -> technisch ist das möglich - Jasper V. kann die Folien nochmal weiterleiten <p>Feedback von den Ersties zum Slogan „und jetzt tu“:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Kurz und relativ gut | |



| Top 2: Ersti Sitzung | Entscheidung/ Verantwortung |
|--|--------------------------------|
| <p>Letztes Jahr haben wir eine kleine Info Veranstaltung für FSR – Interessierte gemacht. Dieses Jahr wieder? Veranstaltung für Ersties</p> <ul style="list-style-type: none"> - Man könnte die Folien vom letzten Jahr nochmal aktualisieren - Werbung machen - Anmerkung: Nicht <i>Erstie- oder Info - Veranstaltung</i> nennen, sondern netter und interessanter ausschmücken <p>Viele sind überfordert, versuchen erstmal reinzukommen, Probleme mit StudIP, eine Veranstaltung ist sinnvoll</p> <p>Wahlausschuss existiert noch nicht</p> <p>Ende November ist ein guter Zeitpunkt für die Veranstaltung</p> | |
| Top 3: OE - Feedback | Entscheidung/ Verantwortung |
| <p>Studiengangsvorstellung, Montag: <u>Ersties:</u> Malte:</p> <ul style="list-style-type: none"> - hat mit Maschinenbau geredet, hatte das Gefühl, dass es nicht unbedingt in Präsenz sein müssen, über zoom wäre besser, weil man sich dann den Weg gespart hätte <p>Hendrik:</p> <ul style="list-style-type: none"> - war informativ, viele Informationen waren aber schon klar - Schlechtes Timing, dass das System zu dem Zeitpunkt nicht lief <p>Flemming:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Vorstellung der verschiedenen Profs war gut, vom großen Jasper informativ vorgestellt <p>Kaya:</p> <ul style="list-style-type: none"> - gut zum Kennenlernen <p>Nick:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Vorstellung der Profs war gut. Gut, dass es in Präsenz war, live sehen ist gut, kurzer Anreiseweg war gut - Stundenplan Erstellung konnte ja nicht gezeigt werden, könnt ihr ein Video machen? <p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Wir wissen noch nicht, wie das neue System ist, erst ab Montag <p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> - wir laden vielleicht eine PDF hoch | |



Gewählte:

Kim:

- für uns war es wichtig, dass wir uns mal live sehen, deswegen nicht per zoom

Lasse:

- war sehr zufrieden, dass alles gut geklappt hat und dass die die Veranstaltungen gut besucht wurden. Er hat sich schon beschwert und angemerkt, dass die Systemumstellung zu dem Zeitpunkt sehr unglücklich war. Unter den Hygienebedingungen war es dieses Jahr natürlich etwas anders als sonst. Uns war es wichtig, dass wir eine Präsenz-Veranstaltung anbieten und dann am besten die mit dem größten Informationsgehalt.

Konrad:

- fand die Pizza lecker

Jasper G.:

- Ein großer Vorteil der FSR – Arbeit: Es gibt nach getaner Arbeit immer Pizza!

Campus Führung, Mittwoch:

Martha:

- lief gut

Malte:

- Hat Spaß gemacht, war eine lockere Veranstaltung

Kim:

- Die Führung war sehr improvisiert, sollte aber auch locker wirken. Sie war zufrieden
- Frage an die Ersties: Wie war die Qualität?

Hendrik:

- war ganz gut, war zufrieden, war hilfreich

Martha:

- coole Infos, Kimmi hat das gut gemacht – Schade, dass man in der Bib nicht filmen durfte

Kaya:

- war geil. Sie kommt aus Berlin und war bisher nur einmal auf dem Campus. Dadurch war die Führung sehr hilfreich und sie hatte heute keine Probleme die Räumlichkeiten zu finden.
- Das Video war teilweise etwas ruckelig

Hendrik:

- war recht gut, dass es wirklich live war. Fragen waren möglich

Pub Quiz, Freitag:

Jasper V. & Clea waren in einer Gruppe:

- Wir haben gewonnen, war gut, viele Kameras waren an, lohnt sich nochmal zu machen, hat gut geklappt, gute Fragen, Zeit war gut
- Vielleicht noch TUHH bezogene Fragen hinzufügen



| | |
|--|---|
| <p>Nick:</p> <ul style="list-style-type: none"> - hat es leider verpasst, hat aber mit Kommilitonen drüber geredet und die fanden es sehr gut, er habe echt etwas verpasst <p>Hendrik:</p> <ul style="list-style-type: none"> - entspannte Atmosphäre, sehr nett. Teilweise sehr schwierige Fragen, hoher Anspruch, mehr TUHH-Fragen wären gut, weil man sich mehr merken kann (mit Spaß lernen), aber Allgemeinwissens-Fragen sollen überwiegen <p>Martha:</p> <ul style="list-style-type: none"> - für nächstes Mal andere Kategorien, statt Sport, -> Hamburg, Baulng-Fragen <p>Clea:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Fragen, die man nicht googlen kann <p>Hendrik:</p> <ul style="list-style-type: none"> - keine Kategorien, sondern querbeet, - Idee für Special: Song wird gespielt (Interpret und Songtitel muss genannt werden) <p>Martha:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Bilder zeigen: Wann bzw. Wo ist das? -> Bilder aus TUHH <p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> - mehr Vorlaufzeit nötig, nochmal nach den ersten Vorlesungswochen ein weiteres Pub Quiz anbieten, quasi als BauCafé – Ersatz <p>Nächstes Mal nur für Ersties, dann für Alle Freitags, Pub Quiz oder andere Veranstaltungen</p> | |
| <p>Top 4: Zweites Pubquiz</p> | <p>Entscheidung/ Verantwortung</p> |
| <p>Wer kümmert sich? Clea, Martha, Kaya, Hendrik, Nick</p> | |
| <p>Top 5: Ersatz Weihnachtsparty</p> | <p>Entscheidung/ Verantwortung</p> |
| <p>Normalerweise ~ 300 Gäste</p> <p><u>Ideen für Alternativen</u> Spiele, Glühwein trinken</p> <p>Kaya:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Discord eignet sich sehr gut! Wie beim Pub Quiz, kleinere Gruppen - Speed Dating - 4er,5er Gruppen einer, jeweils ein FSRLer - Lustige Fragen in Richtung BaU - Mehr Kennenlernen, keine Standard Fragen | |



Martha:

- *Lernbuddy Speed Dating Idee*: Wir dachten das wird nicht so sehr angenommen.

Clea:

- Kaya hat gute Ideen, wenn sie möchte, kann sie gerne mithelfen
- Kaya hat Lust!

Konrad:

- GTW hat mal Spieleabend online gemacht, Martha weiß, dass es bei anderes FSREN gut lief! (Saufen.io)

Kaya:

- Ideen: Foto- Roulette, „ich hab noch nie...“
Über Webbrowser läuft das gut
- Keine Alkohol Pflicht
- Aufpassen, Leute eventuell rausschmeißen
- Regeln: Alle verhalten sich normal (angemessen)

Nick:

- Channel mit Verhaltensregeln

Weihnachtsfeier:

- Probleme bei Discord: schlechte Verbindung, Lautstärke, Schwierigkeiten bei zu vielen Teilnehmern
- Hauptproblem: im TUHH Netzwerk macht Discord viele Probleme

Lasse:

- wir wissen ja noch gar nicht, welche Bestimmungen im Dezember gelten werden
- Für 100-150 Leute glühweintrinken ermöglichen, wäre schön

Kaya:

- Kann man jetzt schon eine Genehmigung einholen?
- Online alternative überlegen!

Konrad:

- Grillen wäre okay gewesen aber definitiv ohne Alkohol, wenn dann nur mit Kinderpunsch

Nick:

- Wir sollten lieber alternative Ideen sammeln für online Veranstaltungen

Malte:

- Hemmschwelle ist eventuell groß, weil viele Weihnachten mit ihren Familien verbringen

Kim:

- wenn dann in den Januar oder Februar verschieben



| Top 6: Sonstiges | Entscheidung/ Verantwortung |
|--|--------------------------------|
| <p>Miriam:</p> <ul style="list-style-type: none"> - war beim englischen Master Kennlertreffen - Es wäre gut, wenn wir auf unserer Homepage Informationen auch auf Englisch angeben könnten <input type="checkbox"/> Jasper V: und Lasse machen das - Generelle Infos (Wer sind wir? Was machen wir? Wie kann man uns kontaktieren) <p>Whatsapp Account, Lasse:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Clea: Wie viel ist los? - Lasse: Es gibt leichte, aber viele Fragen! Es wird sich aber wohl einpendeln - Clea kann den Account erstmal wieder übernehmen - Hendrik: kann auch Fragen beantworten - Nick: es bilden sich auch kleinere Gruppen, die sich - untereinander verknüpfen - Kaya: wenn tune wieder läuft, kommen wohl viele fragen - Hendrik: Idee: vorher Video zum Erklären machen, rechtzeitig hochladen - Konrad: wir wissen auch erst Montag Bescheid, wie das neue System läuft <p>FSR Regelung, Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Keine offiziellen Angaben bisher - Max. 2 Personen pro Raum - Möglichst alleine belegen, Homeoffice - 2-Haushaltsregelung wäre eingehalten - Clea: vorher in Gruppe schreiben, damit nicht zu viele im Raum sind - Kim kann eine Tabelle erstellen und im Drive hochladen, da kann man sich dann eintragen - Martha: gerne früher Bescheid sagen - Konrad: Anrufen ist auch immer gut <input type="checkbox"/> KOMMUNIKATION IST ALLES <p>V – Runde, Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Sprechstunden werden wohl auf alte Regelungen umgestellt <input type="checkbox"/> Mittwochvormittag 9-13 Uhr <p>Miriam:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Wann haben die Ersties Pause am Mittwoch? <p>Hendrik:</p> <ul style="list-style-type: none"> - mittwochs hat ein großer Teil Veranstaltungen den ganzen Tag <p>Kaya:</p> <ul style="list-style-type: none"> - nur 15 min Pausen, Sprechstunden lieber nach den Präsenz | |



| | |
|--|--|
| <p>Veranstaltungen (13/14 Uhr)</p> <p>-</p> <p>Konrad verfasst eine Info - Mail, Terminvergabe über E-Mail Kim erstellt eine Tabelle</p> <p>Probleme mit zoom</p> <p>Hendrik:</p> <ul style="list-style-type: none">- Chatfunktion bei zoom wird zu viel genutzt, an Profs weiterleiten, lieber mündliche Fragen <p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none">- bei solchen Problemen könnt ihr die Profs auch selbst anschreiben oder es im StudIP anmerken <p>FSR-Arbeit</p> <p>Kaya:</p> <ul style="list-style-type: none">- Wie viele Mitglieder werden gewählt? <p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none">- Es gibt maximal 12 Gewählte (keine Mindestanzahl erforderlich)- Die Gewählten sollten aber sicher gehen, dass sie ein Jahr lang Lust und Zeit für dieses Amt haben- Helferanzahl ist unbegrenzt, je mehr desto besser <p>Kaya:</p> <ul style="list-style-type: none">- Darf man sich als Erstie auch aufstellen? <p>Lasse:</p> <ul style="list-style-type: none">- JA! <p>Clea:</p> <ul style="list-style-type: none">- Wir freuen uns über jeden! Mind. 5 von 12 gewählten werden wohl aufhören, wir beantworten gerne alle Fragen, um Überforderung zu verhindern <p>Hendrik:</p> <ul style="list-style-type: none">- Welche Ämter werden denn dann frei? <p>Lasse:</p> <ul style="list-style-type: none">- Prinzipiell werden alle Funktionen jedes Jahr frei vergeben- Hauptarbeit: Vorsitz, Vize Vorsitz. Finanzer <p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none">- Matthew vom ASTA lässt sich gerade testen. Gerade Maja hatte viel Kontakt mit ihm. Nicht in den ASTA gehen <p>Den Ersties hats gefallen. Freuen sich, dass sie so viel Anteil haben konnten bei der Sitzung</p> <p>Nächste Sitzung in zwei Wochen</p> | |
|--|--|



| | |
|----------------|--|
| Top 7: | Entscheidung/ Verantwortung |
| | |
| Top 8: | Entscheidung/ Verantwortung |
| | |
| Top 9: | Entscheidung/ Verantwortung |
| | |
| Top 10: | Entscheidung/ Verantwortung |
| | |
| Top 11: | Entscheidung/ Verantwortung |
| | |
| Top 12: | Entscheidung/ Verantwortung |
| | |
| Top 13: | Entscheidung/ Verantwortung |
| | |